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Memoriale della CGIL all'on. Moro 

/. - J- * 

del 
lenze 

ci poteri 

verso la Sardegna 
II contenimento della spesa pubblica ha paralizzato interi settori e pri-
vato le aziende di State del necessari finanziamenti — Gli Impegni del 

governo debbono essere mantenuti 

' F/ stato rcso nolo il leslo del mono. 
, riule eulla situazionc economica in Sar-
!flcgna invfato nei giomi' scorsi dalla 
CGIL al presidente del 'Consiglio on. 
Moro. II documento . che consta di hen 

, dodici paginc daltiloscriltc, arcompagnava 
(a richicsta di tin incontro urgentc tra la 

' CGIL ed il governo per resume del gravi 
pnihlcmi dell'Isola. 

La Sardegna, e : delto nel memorials, 
_ non lia infatti beucficiulo della particolu-
re congiunluru favorevole che ha caratte-
rizzato il rccento periodo di cspan.sionc 
dell'cconomia nazionale. Anzi, proprio in 
quel periodo si son veniili manifcstamln 
i sintomi piii gravi del tlclcrioramento 
della situazionc. Oggi, col mutare della 
congiuntura, mali nuovi si aggitmgono a 
quelli tradizionali. , 

Element! cho hanno delorminato il ma-
nifcatursi di queste tendensc sono il mnn-

• cato eviluppo imlustrialc, il progrcsslvo 
accent uarsi della crisi agraria (che net 
'63 ha raggiunto la massima acutczza) co-
me consegtienza delta mancata attitaziotie 

; della riforma agraria, la progressiva di-
minuzione della spesa pubblica statale. 

II memoriale dolla CGIL fa qtiindi ri-
ferimento alle linee general! del piano do-
ilecennale c ai program mi d'intervcJito 
per il primo biennio rite tied corso del 
1963 la Regione Sarda ha prnweduto ;w! 
claborare eulla base della nola legge 588 

' approvata dal Parlamento nazionale, con 
' la quale ollre ad un finatiziamento slra-
ordinario di 400 milianli, sono previsti i 
modi dell'intervento pubblico per riniio-
vare gK ostacoli che frapponssono alio 
sviluppo organico tli una intera regionc 
atretrala. 

A SIIO tempo, afFcrtna il documento, nel 
i 1963 la CGIL ha espresso uu sostanziale 
parere negativo sia sul piano dodecennale 
pia - sul primo programme biermale, ap-
prontati dalla Regionc Sarda, in quanto 
sia le linec general! deH'intcrvento pro-
posto, sia gli interventi specifici non pos-
sono consent ire di realiz/are gli obieltivi 
specHtcamente indirati dalla legge alia 
programmazione regionale. 

II memoriale della CGIL e pero rivolio 
oggi a denunciare le gravi inadempienze 
del pot ere cenlrale dcllo Stato nci con
front! dell'applicazione della legge n. 588. 
Ad indicate la gravita di tali inadempien
ze, il documento troccia un quodro de»;li 
ultimi sviluppi della aituaxione economica 
in Sardegna. Gia grave nel 1963, essa si e 
venuta ulteriormentc peggiorando nei pri-
mi mesi del 1964 e i conflitti sociali si 
sono cstcsi ed inaspriti. •> _ r 

II contenimento della spesa pubblica ha 
portato alia paralisi di interi settori: l'at-
tivhi della Cassa del Mexzogiomo e to-
talmente paralizzala, prcMnche ferme so
no le opere atradali, inattivi gli Enti di 
riforma (Etfas, Ente Flnmendosa) rhe, 
dopo aver licenzialo opcrai c braccianli, 
mimtcciano oggi il licenziamento degli im-
ptegati. 

Le aziende di Slato come 1'AMMI c la 
Carbosarda, prive dei necessari finanzia
menti, non sono in grado di rendere csc-
eiilivi i programmi di sviluppo a suo 
tempo approval!, e trovano difficollh a 
pagare con puntualita i salari e gli stipon-
di tie! propri dipendenti. 

Le fcrrovie in conccssione — che rap-
presentano in Sardegna i due terzi della 
intera rele sarda — prive dei finanziamen
ti stabtliti dalle leggi dello Stato sono in 
ritardo di due mesi nel i*agatnento dei 
salari tnaturali. Gli operai sono costretli 
ad occnpwe gli stabilimenti per ottenerc 

. il pagamento dei salari. 
Nel scttore privato, particolarmente in 

quello edilizio, i licenziamcnti si contano 
ormai a migliaia. 

Dalla Conferenza regionale deH*agricol-
tnra organisiala dal 26 al 30 aprile dalla 
Gronta regionale c scaturito un quadro 

drammalico delle conilizioni dcllo . cam-
. . pagne. 

In questa situazionc, afFcrma il docu-
niento della CGIL, Tunica possihilita che 

" I'intera econoinia isolana non sia travolta 
in una crisi le cui coiiseguenze sarebbero 
oggi difllcilc valulure, 6 data dal funzio-
nainento del meccanismn di sviluppo ap-
positaniftite previslo dalla legge n. 588. 

E' necessario perciu che sia garantito il 
carattere degli slanziameuti previsti dalla 
legge. 

II memoriale indica (piindi come devo-
no arlicolarsi i finanziamenti per i diver-
si settori di uttivitii per afTronlare in modo 
dcttagliato la questione di uu deriso in-
lervenlo delle Partecipazioni Statali se-
condo il piano prcvisto dalla legge 588. 

Di questo piano non esiste cenno nella 
relaziono programmatica del Minister o 
delle Partceipazioni Statali per il 196i e, 
senza dtibbio, non - puo sfuggire la gra-
vita di questa omissionc. 

11 piano delle Partceipazioni Statali nel 
eontesto della legge n. 588 oltrc a costi-
tuirc uuo dei carditti dell'aggiuntivita 
rappprescntcrebbe nnche una garanzia po-
litica per uno sviluppo imlustriale non af-
fidato alle sceltc dei grandi gruppi mono
polistic!, ma deciso per atitonoma volon-
ta del potere pubblico sulla base tli con-
siderazioni che investono i problcmi pitt 
gencrali dell'intero sviluppo economico 
del Paese. 
. Questo piano troverebbe d'altra parte 
una sicura base economica in un sistcma 
di parti>cipazioni statali sufiicientemente 
arllcolalo gia esistentc noH'Isola. 

(*'e infatti, proscguc il memoriale, una 
base energetica di dimension! notevoli (la 
stipcrcentrale di Curbonia) che puo ga-
rantlre la encrgia elellrica a istallazioni 
imlustriali di notevoli dimension!. 
• La Carbosarda (carbonc) 1'AMMI (piom-
bo zinco) la Ferromin (ftrro) la Monte 
Amiata ' (bauxite) costituiseono i punti 
fermi di un sistema mincrario che puo 
essere tillerionncnte ampliato. 

Ma per le partceipazioni statali si apre 
anchc la possibilila di inserirsi nel scttore 
manifatturiero, dell'ediHzia prefabbricata, 

. e di dare un valido appoggio alio svilup
po dell'agricoltura. 

In questa situazionc che rlpropone il 
problema generate della funzione, degli. 
orientamenti, delle strullure cleH'industria 
d i ' S t a t o . • - : iij * ii-,.- ••:-• --.••••- .: . . ;_,,... , 

In realla si tratta di metterc alia prova 
la volonta del potere pubblico di rlspet-
tare gli impegni presi con una intera re-
gione, la cui arretratezza ha riproposto e 
ripropone i problcmi piii generali della 
arretratezza strutturale dcH'intero sistema 
economico nazionale e la volonta di non 
saerificare ancora una volta I'intero Mez-
zogiorno con una politica di Hmitazione 
deM'impegno pubblico ucl processo di in-
dustrializzazione del Paese. 

La volonta di non saerificare la Sarde
gna, come I'intero Mezzogiorno, con una 
politica di disimpegno del potere pubbli
co devc manifestarsi anche nel modo cK 
affront are i problcmi delle trasformazioni 
da introdurre nolle strutture agrarie. 

L'importante documento conclude affer-
mando che dalla situazionc estremamente 
grave che carattcrizza la vita economica 
c socialc dell'Isola, e powibile anchc nv-
viarc una ripresa drll'intero sistema pro-
duttivo. Ci" puo avvenire a condizione 
che gli impegni gia presi dal potere pub
blico nel 1962 nei confront! dell'Isola con 
1'approvazione della legge n. 588, non ven-
gano disallesi, e siano garantiti perlanto, 
nel quadro di una politica economica cor-
rispondente agli obieltivi fissati dalla leg
ge, quegii interventi straordinari che la 
legge prevede, cosi da consentire l'awio 
di un processo di industrializzazione e di 
una profonda trasformazione deH'agricoI-
tura sarda. 

Un partigiono 
di Fermo 
querela 

» i l «Borghese 
FERMO. 11 

II comandante partigiano Po-
[liuto Malaspina. una popolare 
fifura di combattente antifasci
st* del Fennana ha sporto que
rela contro il Direttore respon-

Isabile de -II Borghese«- e con
tro II Vice Presidente della as-

Isociazione fascista -Giovnne 
(Italia* di Fermo Alessandro 
IFratalocchl. I motivi della que-
jrela sono da ricercare in una 
llettera. apparsa nel n. 18 del 
Isettimanafe diretto da Mario 
iTedeschi. nella quale falsando 
laleune gesta partigiane si ten-
Ideva a far passare il Malaspina 
|come un «• viuliacco ». 

Tutta la storia risale al fatto 
che da tempo a Fermo vi e un 

Irisveglio della coscienza anti-
|fascista e che si e creato. di 
ronseguenza, un fronte unita-
rio delle forze democxatiche 

|nella lotta comune al neo-fasci-
smo. Lo sparuto gruppo di gio-
vrani deirorganizzazione fasci-
sta ha creduto cosl opportuno 
Bcatenare una campagna di odio 
Bttaccando persone che hanno 
kempre Iottato a fronte altn 
tontro la dittatura fascists per 
treare una Italia democratic^. 

II Fratalocchi approfittando 
lella benevola ospitalita con-

sag! I dal -Borghese-. rivl-
non nuova a simili impre-
ha creduto suo dovere in-

ltare il Malaspina con una 
• lettera al direttore-. Ma n 
r*rmo, cosl come in tutta Ita-
la, fgL antifaseisti, 1 democra-
IcI, 1 partlgianl non sono di-

osti a t%Uerarc Issultt. 

In ogitazione 
i degenti del 

sanatorio 
di Cisanello 

• PISA. 11 
-• Lasciateci morire dove ci 

pare»: queste parole sono state 
scritte davanti al cancel lo del 
sanatorio di Cisanello dai de
genti che sono fin da ieri sera 
in agitazione mentre le mura 
dell'ediflcio sono ricoperte di 
cartelli che esprimono la ferma 
protesta di tutti i ricoverati 
contro una serie di trasferi-
menti previsti dall'INPS. 

Ieri son ogiunte nove lettere 
in cui si comunicava ad al-
trettanti degenti che sarebbero 
stati trasferiti nella casa di 
cura dellTNPS per ragion- di 
ordine economico. Questo fatto 
ha destato la viva indignazione 
di tutti i ricoverati. Non e 
ammissibile infatti che per ra-
gioni di cas?etta si allontanino 
dalle famiglie numerosi malati 
che possono benissimo essere 
curati nella propria citta. 

I degenti ben decisi a bat-
tersi amnche la decisione pre-
sa dairiNPS non venga messa 
in atto. Sono tutti nel.cortile 
del sanatorio in attesa di avere 
comttnicazioni ufficiali da parte 
dei dirigenti. Ieri sera i degenti 
banro intavolato trattative eon 
1'INPS e con i dirigenti del 
sanatorio. Numerosi telegram-
mi sono stati inviati a paria-
mentari. uno dei quali al com-
pagno Maecarrone della com-
miss'one Sanita del Senate 
chiedmdo il suo intervento. 

Se l'INPS non ritirera \ tra-
sferimentl e certo che la situa-
zione al sanatorio potra ancora 
aggravani. 

Prosegue da 
22 giorni 

I'occupazione 
delCIFE 

SALERNO. 11 
Continua da ventidue giomi 

il presidio del CTFE. da parte 
dei sedici dipendenti licenziati. 
Vi e stato un incontro a Saler
no col direttore generate del
la Fondazione FIE. che ha ge-
stito finora 51 Centro; vi sono 
stati a!cuni impegni da parte 
della Cassa per il Mezzogiorno, 
ma fino v. questo momento nes-
syn elemento concreto si e vi-
sto. Si e diffusa anche la voce 
di un intervento del Sindaco 
Menna. presidente della Isvei-
mer. ma non si e avuto anco
ra nessun csito. 

Sarebbe percio ora che le 
Autorita inten'enissero seria-
mente nella questione e faces-
sero «entfre coneretamente il 
loro peso. II Centro non deve 
assolutamentc finire. Perche 
non vada distrutto un ingente 
patrimonio occorre che, come 
e stato ribadito da tutte le for
ze ehe sibattono per la salvez-
za del CTFE e per la difesa del 
lavoro dei dipendenti. esso con-
tinui nello addestramento pro-
fessionale e ehe venga. mante-
nuta i'occupazione dell'attuale 
organico. • 

n passaggio del Centro da un 
ente ad un altro non deve si* 
gniflcare disoccupazlone per se
dici lavoratori che aono stati 
sottoposti dalla Direzione ad 
ogni aorta di sacrlflei. Con que
sta prospettiva i lavoratori re-
aistoao a lottaao. 

REGALATA U PIAZZA AL VESC0V0 
Tolentino 

Un bilancio 
di austerita 

Nel dibattito sono tuttavia emersi punti di contat-
to con la sinistra dc sui problemi dell'agricoltura 

Dal nostro corrispondente 
MACERATA, 11 

II bilancio di previsione 1964 
presentato dalla Giunta di cen-
tro-sinistra del Comune di To
lentino e approvato dalla stes-
sa maggioranza con i voti con-
trari del gruppo comunista, del 
MSI (il rapprosentante del 
PSIUP che avrebbe votato con
tro era al momento della vo-
tazione a&sente). e apertamen-
te allineato alle direttive di au
sterita emanate dal governo e 
sottolineate ai Comuni da una 
lettera del orefetto. 

La relazione introduttiva e 
notevolmente contraddittoria 
polche. mentre sottolinea la ne-
cessita di una riforma della fi* 
nanza locale, d'altra parte ac-
cetta supinamente le linee go-
vemative che contrastano con 
le esigenze di Tolentino e del
la zona, come tra le righe stesse 
della relazione salta fuori chia-
ramente. 

« Non e nossibtle spendere di 
piu »: - « bisogna inserirsi nel 
conteeto della gituazione di cri
si economica nazionale*: biso
gna fare in modo che i Comuni 
contribuiscano con il governo 
ad uscire dalla attuale congiun-
tura». Questo il *ritorneHo» 
ormai diventato di moda neTIe 
tnaggioranze di centro-sinistra 
del maceratese e delle Marche, 
che ha caratterizzato la dlscus-
sione e gli interventi della mag
gioranza. 

Passando ad eeaminare il bi
lancio ' possiamo trovare una 
polverizzazione della limitata 
spesa pubblica. senza neseuno 
sforzo per concentrare gli'inve-
stimenti nei nodi central! per 
lo sviluppo economico e sociale 
di Tolentino. E' una giusta os-
scrvazione questa, fatta non so
lo dai consiglieri comunisti ma 
dallo 6tesso awocato Pazzaglla. 
che e stato l'unico democristia-
no a prendere la parola. 

I compagni comunisti Brunorl 
e Lambertucci nel rilevare l'in-
dirizzo antipoDOlare del bilan
cio hanno indicate, nel quadro 
del dlscorso sulla orogramma-
zione economica democratica, 
come anche per Tolentino le 
due direttricl di fondo per lo 
sviluppo economico e sociale 
debbono vedersi nella riforma 
agraria e nell'inserimento sul 
mercato nazionale ed interna-
zionale di un tipico prodotto 
tolentinate, che vede impegnate 
per la sua lavorazione una gran-
disslma percentuale delle fa
miglie. sia nelle industrie che 
nelle aziende artigianali; cioe 
la lavorazione delle pelli. un 
tenia — ha affermato il coni-
pagno Lambertucci — stretta-
mente legato ad un indirizzo 
di produttivita agricola: la zoo-
tecnia. 

A questo proposito i comu
nisti hanno nropoato la orga-
nizzazione di una mostra na
zionale delle nelli. II problema 
investe gro&se question! per lo 
sviluppo non solo della provin
c e ma anche della regione, s t 
st pensa che proprio queste 
materie prime oossono costi-
tuire fonte di mercato per le 
centinaia di aziende calzaturie-
re delle Marche. 

A questo punto la discussio-
ne ha aseunto aspetti interes-
santi che hanno indicato come 
ci siano le forze per una vasta 
azione tinltaria sui problem! 
della programmazione regiona
le. E' da sottolineare. anche se 
non e prcvisto nel bilancio 1964, 
come ci sia identita di vedute 
sulla nece^sita della convoca-
zione della conferenza agraria 
comunale tra PCI e compagni 
socialist!, che hanno dichiarato 
di essere d'accordo per l'assise 
della agricoltura. invitando, an-
zi. la commi««ione agraria gia 
co^tiluiia (che naturalmente do-
vra ej^ere allargata (I comuni
sti infatti non sono rappresen-
tati) a prendere in esame la 
discussione. ' • 

Lo stesso aw. Azzolino Paz-
zaglia. esoonente della sinistra 
democristiana maceratese e pre
sidente della Provincia, pure 
entrando in contraddlzione con 
*e stejgo smentendo certe sue 
affermazioni fatte a condu»:o-
ne della conferenza orovhiciale 
agricola (come quella che tutti 
i Comuni convochino le confe-
renze com un all dell'agricoltu
ra ). ha fatto delle affermazlont 
che sinceramente condividiamo. 
quando ancora una volta ha 
sottolineato la funzione inso-
stituiblle degli Enti di Sviluppo 
Regionali nel quadro del supe-
ramento della mezzadria e per 
lo sviluppo della piccola pro-
prieta coatadiaa, 

Un altro punto di tntesa e 
scaturito sulle questioni che ri-
guardano il credito agli artigia-
ui i quali — hanno affermato 
Lambertucci (PCI) e Pazzaglla 
(DC) — si trovano in una si-
tuazione estremamente difficile 
e siriTorlo del fallimento. 

Posizioni unitarie. quindi. 
perchc dalla impostazione non 
certo accettabile del bilancio di 
previsione si e risaliti nel corso 
della discussione ad importanti 
punti di incontro. in particolare 
sull'agricoltura. certamente sol-
lecitati dal convegno svoltosi a 
Tolentino il 31 maggio sotto 
l'egida del PCI. convegno che 
ha riportato sul «tappeto» 1 
temi P le positive conclusioni 
della Conferenza agraria pro
vincial che dal febbraio scor-
so hanno dormito nei cassetti 
della provincia.. 

Dal Consiglio comunale di To
lentino e venuta infine una ul-
teriore conferma della criai po
litica che avvolge la DC. A tale 
proposito e eingolare it fatto. 
ehe proprio in una localita dove 
la DC e dominata da una mag
gioranza dorotea e scelbiana. 
l'unico intervento di questo 
partito sia stato svolto da un 
esponente provinciale della cor-
rente «nuove cronache». 

Sfelvio Antonini 

A Mottola di Taranto 

Disertano 
I'aula i d c 

Dopo mesi di crisi il Consiglio convocato d'au-
torita • Completo immobilismo 

Grossefo: oggi 

il convegno sulle 

colture ortofruffa 
GROSSETO. 11 

Indetto dall'Amministrazione 
provinciale e dal Comune di 
Grosseto, ha luogo domani. ve-
nerdl, nella Sala Eden, un 
convegno provinciale sullo svi
luppo delle colture orto-frutti-
cole. 

II convegno indetto in col-
laborazione con l'lspettorato 
provinciale dell'agricoltura, si 
propone di esaminare in parti
colare le possibility di sfrutta-
mento dei prodotti ortofrutti-
coli. il cui incremento di pro-
duzione potrebbe consentire. in 
loco, la realizzazione ' dj itn-
pianti e di -centralis di tra-
sformazione industriale e di 
conservazione.' 

Dopo l'apertura del convegno 
da parte del presidente della 
Provincia. Mario Ferri. verra 
gvolta la relazione introduttiva 
dall'assessore Duilio Bettl. cui 
seguira la lettura della rela
zione predisposta dall'Ispetto-
rato deirAgricoltura 

Matera 

CRISI ANCHE 
ALLA PROVINCIA 

II PSDI motiva il ritiro dalla Giunta accusando 
la DC di arkitria e toadempiema :. 

Sotto inchiesta 

I'ammini-

strazione 

di Monterosso 
- LA SPEZIA. 11 

Una inchiesta amministrativa 
e in corso da oltre un mese e 
mezzo nel Comune di Monte 
rosso nelle Cinque Terre. L'ra-
chieata e stata disposta dalla 
prefettura di La Spezia e la 
conferma ci e avuta anche at-
travereo la risposta del mini-
stero degli Interni ad una inter-
rogazione del compagno on- Fa-
solL H testo della risposta coo* 
ferma anche la gravita della si-
tuazione che ha preceduto la 
espulsione del sindaco di Mon
terosso. Mario Consonni. dalla 
Democrazia cristiana. 

«La situazione nella afflmi-
nistrazione comunale — affer-
ma la risposta del ministro — 
dati gli accesi contrast! interni 
che ne condizionano l'attivita. 
viene attentamente «eguita dal 
prefetto di La Spezia il quale 
di recente ha diiposto una Ispe-
zione nei servizi comunali per 
areertare eventual! irregolarita. 
riaervandosi di promuovere nel
le competenti sedi gli opportuni 
prowedlmenti eer il peraegui-
mento delle responsabilita che 
rlsultassero coneretamente ae* 
clarate ». ... , _ 

Una ispezione ourtroppo nes-
la attuale condizione degli enti 
Iocali e un fatto normale. Non 
e cosl pert a Monterosso. evl-
dentemente, oereh* l'kpezione 
e arrivata puntuale dopo che 
la DC per contrast! Interni che 
le popolazioni non conoscono e 
che hanno per sottofondo la 
ipeculazlone edilizia, ha cre
duto bene scopfessare il sinda-
m «4 eapcUarlo dal oartlto. 

Dal noftro cornspondente 
MATERA. 11 

A dietanza di una settimana 
dalla caduta della giunta co
munale dl Matera anche la 
Provincia e andata in crisi in 
seguito alle dimtesioni del vice-
presidente. H socialdemocratico 
De Santis che si e ritirato dalla 
giunta; nello stesso tempo an
che a Bernarda i rapp resent ant i 
del PSDI si sono ritirati dalla 
maggioi-anza mettendo in crisi 
la giunta comunale. 

In un comunicato della scgre-
teria del PSDI vengono motiva
te le ragioni del ritiro dei suoi 
rappresentanti dalle predette 
giunte. attribuendone la re
sponsabilita politica alle -ma-
nifestazioni di faziosita e di 
oscurantismo che si rinnovano 
nella DC in forme sempre nuo-
ve e sempre piu gravi, come 
e awenuto — cosl dice testual-
mente il comunicato socialde
mocratico — nelle recenti ele-
zkmi per fl rinnovo dei consi
gn delle casse mutue comunali 
dei coltivatori diretti nelle 
quali appunto si sono svilup-
pat! rarbitrio e la prepotenza 
dei bonomiani che e l'espres-
sione tipica e piu eclatante del
la DC-. 

I socialderoocraticL inoltre. 
dimettendosi dal Comune di 
Matera, daDa provincia e dal 
Comune di Bernarda. metten-
done m crisi le amministrazio-
nL hanno aecunto la DC -per 
fl ritardo con cui orocedono 
nndustrializzazJone della Valle 
del Basento. I lavori per rea-
lizza^one defle fabbriehe e 
delle opere infrastrutturali. au-
soicando la battaglia unitaria e 
Falleanza di tutte le forze d! 
sinistra per frontegfiare e ri-
gettare qualsiasi tentativo dit-
tatorlale della DC materana e 
den> sue organizzaiioni». 

Sono posizioni oueste che so
no andate maturando in quest! 
ultimi tempi «otto la spinta im-
pressa dai PCI alia battaglia 
unitaria oer l'industriaHtzazio-
ne. per la riforma aUraria e per 
I! proce*so di sviluppo econo
mico della regione. creando una 
seria prospettiva unitaria di 
tutte le sinlstre In alternativa 
aH'immobilismo della DC. 

D. Notarangijlo 

Monsignor Cesarano I'ha fatta subito recingere 
bloccando due vie di accesso - II provvedimento 
preso dal sindaco dc ail'insaputa della giunta 
di centro-sinistra -Crisi rientrata - Una com-
missione di legal! ha dato torto al vescovo che 

ora deve restituire la piazza al Comune 

Dal nostro corrispondente 
TARANTO, 11 

II prefetto di Taranto, dopo 
lunghi mesi di crisi dell'Ammi 
nistrazione comunale dl Motto-
la e dietro denunce del partito 
comunista, si e deciso a con 
vocare di urgenza il Consiglio 
comunale per 1'approvazione del 
bilancio. Ma non ha avuto for-
tuna. II gruppo consigliare dc 
non si e presentato in aula, di 
modo che non e stato possibile 
tenere seduta. E l'assenza dei 
dc mottolesi non e certamente 
da spiegarsi con un improvviso 
amore verso le autonomic de
gli enti iocali e con il miscono-
scimento della autorita prefet-
tizia. No. La DC di Mottola e 
rimasta assente dall'aula con
sigliare perchfe non vuole af-
frontare un dibattito pubblico. 

Quello di Mottola e un caso 
tipico, una chiara dimostrazione 
di come si pub turlupinare la 
opinione pubblica, tradirla nel
le sue aspirazioni. 

Mottola, infatti, versa in unu 
situazione disastrosa a causa 
della inettitudine di chi I'ha fi
nora amministrata e del tempo 
perduto in manovre. camarille 
e beghe. C'e il problema del 
macello, quello dell'ospedale 
chiuso, della pulizia della citta 
che e diventata un letamaio; ci 
sono le strade di campagna dl-
venute impraticabili, 1'ediflcio 
scolastico abbandonato. le stra
de dei rioni periferici non illu
minate; c'e ilproblema della ge-
stione dell'ECA, che e diretta in 
modo discriminaiorio, antipopo-
lare. " 

E tutto ci6 all'insegna del cen
tro sinistra, che e diventato sol-
tanto una formula vuota di ognl 
contenuto democratico, di ognl 
legame con le aspirazioni dei la
voratori e dei cittadini di Mot
tola. 

II Consiglio comunale dovreb-
be tornare a riunirsi sabato 
prossimo. 

Che succedera? Forse non e 
difficile prevederlo. Ad ogni 
modo si rehde indispensabile 
una presa di posizione dei cit
tadini afflnche tutto non si ri-
solva ancora una volta alle lo
ro spalle, nel buio dei corridoi 
municipali. E qualora non si vo 
Iesse giungere ad una soluzione 
democratica della crisi da tutti 
gli onesti auspicata, sia final-
mente sciolto il Consiglio co 
munale ed affrontato il giudi-
zio degli elettori. . 

Elio Spadaro 

Cosanza 

Sciopero 
contro le 

rappresaglie 
COSENZA. 11 

I dipendenti del sanatorio an-
titubercolare -Villa MaruIH-. 
tranne un esiguo numero che 
garantisce le cure indispensabili 
ai malati, sono in sciopero per 
solidarieta verso due loro col
lege! colpiti da licenziamento. 
I lavoratori licenziati cono Ma-
rianna Cristiano. con fl marito 
ricoverato in un ospedale p*i-
chiatrico e con tie fiatli da man-
tenere. e Pagano Perri padre 
di sette figli. da circa nove an-
ni aile dioendenze della cli-
nica MaruTli 

La notizia del licenziamento 
e { motivi di esso sono stati 
comunlcati ai due lavoratori 
con una lettera raccomandata 
che dice: - La presente per co-
municarvi che dovendo proce-
dere alia riorganizzazione dei 
servizi intern! aziendall. siam-i 
costretti. nostro malgrado. al 
vostro licenziamento-. 

I veri motivi sono invece di 
tutt'altra natura. Sia la Cri
stiano che il Perri. non gode-
vano delle simoatie dHla dire
zione della clinics Marulli per
ch* erano sempre i orimi nelle 
rivendicazioni salariali e negli 
scloperi (nel cennalo 1962 per 
il miglioramento dei salari e 
nel marzo 1964 per rappliea-
zione del contratto provinciale). 
e avevano bioltre organizzato 
I'intero personate della elinlca 
nel sindacato di categorla ade-
rente alia CGU* 

Nostro serviiio 
MANFREDONIA, 11. /' 

Di regali a vescovi e ad 
enti ecclesiastici in genere 
da parte di civiche ammini-
strazioni la storia municipale 
e stata sempre ricca e non 
solo in questi ultimi anni. Si 
donano suoli e si elargiscono 
contributi, si sovvenzionano 
asili e scuole, ma che si do-
nasse addirittura una piazza 
di uso pubblico non e un fat 
to di tutti i giorni. 

Questo privilegio tocco non 
molto tempo ja al sindaco di 
Manjredonia, il dr. Nicola 
Ferrara il quale tl 24 agosto 
1963 emanava un provvedi 
mento in base al quale auto-
rizzava il Vescovo di Manjre
donia, monsignor Cesarano, a 
recingere addirittura la piaz 
za S. Michele, al centro della 
citta, che era stata sino al 

I II Giro | 
I d'Abruzzo I 

deg! 
onorevoli dc 

TERAMO. 11 
E* fuori discussione che 

ad un Giro d'Abruzzo, sia | 
anche ciclistico, 1'on. Re-
mo Gaspari non possa I 
mancare. I 

E al giro ciclistico di • 
Abruzzo che partira da I 
Teramo sabato 13 egli ' 
(manco a dirlo!) ci sara. I 
Si legge su «I1 Tempo» | 
del 1. giugno: •« II via sara 
dato dail'on. Remo Gaspa- I 
ri che. seguendo l'itinera- • 
rio del Giro, inaugurera 1 > 
nuovi alberghi sorti lungo I 
la costa ». Assicura lo stes 
so giornale che - non man- I 

Mealii e Taccone ». 
cheranno. naturalmente, 

Ma se i campioni del pe- I 
dale andranno avanti sen- I 
za soste, il campionissimo • 
abruzzese della politica do- I 
rotea sostera. invece, per 
un brindisi. in ogni nuovo | 
albergo. Un po', diciamo, | 
come ai tempi di Guerra 
e Binda, quando i corridor! I 
piu in gamba potevano I 
fermarsi a mangiare i fichi . 
suU'albero, in attesa del I 
gruppo dei meno dotati. ' 

Forse. il 13 giugno, an- I 
dra cosL II Nostro dara il | 
via„ e via a vincere il 
primo traguardo d'albergo. I 
Due pasticcini, un vermou- I 
tino, in attesa del passag- . 
gio di Taccone e Mealii. I 
Nuova volata sorpasso in 
curva. discreto anticipo al I 
secondo striscione. Un bit- | 
ter, una pasta con crema e 
nuovo inseguimento. E cosl I 
di seguito • 

Forse, andra cosl, salvo • 
sorprese. I 

Perche la sorpresa po- ' 
trebbe esserci. nonostante I 
il fatto che il Giro non I 
passi per L'Aquila. Si voci-
fera negli ambient! fanfa- I 
niani. difatti. che forse il » 
vero rivale sbuchera. fre- • 
sco e riposato. all'ultima I 
curva. con la fondata spe-
ranza, di vedere comparire I 
nelle -Nuove cronache-. I 
a carattere di scatola, il . 
nome del grande (anche I 
se non Magnifleo) Lorenzo. • 

Non avra invece. il cam- i 
pionissimo, nulla da feme- | 
re dail'on. Sorgi che. al fi
ne di non rischiare di I 
giungere ottavo. fuori tern- I 
po massimo. non partecipa . 
questa volta al Giro, sen- I 
tendosi peraltro onorato • 
della settima ed ultima po- i 
sizione « onorevole ». I 

Si scusa per l'assenza. il 
buon Tomassino. dicendo I 
che. con ben altri mezzL | 
srjortivamente. un giorrio 
si mlsurera sull'autostrada I 
Teramo-Roma. I 

Ma e chlaro che non c'e , 
I da temere neawhe oer do- I 
I man!; perche il Sorgi e • 

tanto certo che l'autostra- i 
da non si fara ehe. «n ruor I 
suo. socna di divpnire 
maechinista sul trenj della I 
favolosa ferrovia Teramo- I 
Caoitienano. . 

Scartato nuindi Tacco- I 
ne. scartato Sor«»L se non " 
ce la fart Natal!, la nnl- | 
ma della vitt^ria torrVpra. I 
persino col Giro eicU«t!-
co d'Abnrrro. all'on. Re- I 
mo GasT»ari. - I 
- E se vli andra bene, non . 
manchera l'occasione a I 
Gaspari di darsi pure al- • 
l'ippica. I L 

giorno prima di pacijico uso 
della popolazione. 

Forte di questa disposizio-
ne che portava il numero di 
protocollo 18045, il vescovo 
Cesarano provvide a Jar cle-
vare subito delle cancellatc 
intorno alia piazza bloccando 
persino, con due cancelli piii 
alti, due vie di accesso alia 
piazza medesima. Fu cosi che 
un bel mattino gli abitanti 
della zona, che prima arriva-
vano sul corso principale del
la citta direttamente attraver-
sando ta piazza, si videro co
stretti a fare un giro vizioso 
che ne allungava di molto il 
percorso. 

" La protesta della popolazio
ne fu immediata. L'imbamzzo 
dei socialisti che da poco ave
vano dato vita ad una giunta 
di centro sinistra fu grande. 
II provvedimento era stato 
preso dal sindaco d.c. ail'insa
puta della Giunta. I comuni
sti chiesero subito la convoca-
zione straordinaria del Consi
glio comunale. L'assessore so-
cialista ai Lavori Pubblici mi-
naccio la crisi. II Consiglio 
non venne convocato per di-
versi mesi. II buon cattolico 
sindaco Ferrara giocava sul 
tempo, ma il fatto era grave: 
con la recinzione della piaz
za il quartiere Monticchio 
era rimasto tagliato in due, 
due strade erano rimaste 
bloccate, le proteste della po
polazione vivacissime. 

II capo gruppo d.c. al Con
siglio comunale cercd di 
prendere posizione a favore 
del vescovo ed in un pubbli
co comizio affermo che la 
piazza era di proprieta di 
quest'ultimo, tra lo stupore 
dei cittadini che I'avevano 
sempre considerata di pro
prieta demaniale. 

I comunisti, con il loro par-
lamentare on. Magno, si por-
tarono in Prefettura ove il 
prefetto si finse sorpreso del 
provvedimento del sindaco di 
Manfredonia. La Giunta di 
centro sinistra stette sull'or-
lo della crisi. I socialisti as-
serivano in pubblico che non 
avrebbero partecipato piu al
le riunioni della Giunta fino 
a quando il sindaco non aves-
se revocato il provvedimento. 
In realta poi alia riunione 
della Giunta ci andavano, 
scusandosi col dire che era 
solo per discutere problemi di 
ordinaria - amministrazione. 
In definitiva la crisi non ci 
fu. DC e PSI vennero ad un 
accordo; nominarono una 
commissione di legali per sta-
bilire la natura giuridica del
la piazza mediante risposte 
ad una serie di quesiti. 

La commissione ha ultima-
to i suoi lavori in questi gior
ni ed ha redatto una memo-
ria che i stata rimessa agli 
amministratori. La Commis
sione ha dato torto al ve
scovo e quindi al sindaco che 
ha sottratto la piazza all'uso 
della generalita dei suoi con-
cittadini. Ora si aspetta che 
il sindaco revochi la conces-
sione perche la piazza torni 
di uso pubblico. Qualora il 
vescovo si rifiutasse di resti
tuire il suolo delta piazza (si 
tratta di circa 800 metri qua-
drati) il Comune dovrebbe 
avvalersi dei normali m«zzi 
amministrativi di coercizione 
che si adottano contro gli oc-
cupatori di suolo pubblico. 

Non e che in questo modo 
la vicenda st sia conclusa. II 
parere della commissione non 
e legge, pensera il vescovo 
di Manfredonia. Dal punto di 
vista politico il sindaco deve 
regolani, per impegno pre
so, in' base al parere della 
commissione. Tutto lascia 
pensare che la disputa non e 
alia fine. Sta di fatto pero 
che i cittadini di Manfredonia 
sono stati privati di una piaz
za, tra Vindifferenza dell'au
torita tutoria, di questi pre-
fetti pronti a contestare ad 
un sindaco comunista ta spe
sa di mille lire e nello stesso 
tempo impassibili quando un 
sindaco d.c. regala addirittu
ra una pubblica piazza ad un 
vescovo. 

Halo Palasciano 
Nella foto: un lato della -
piazza reeintata dal Vesro-
vo grasfe an'avilnaam del 
sindaco d.c 


